

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año II. REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: CALLE STA. URSULA, 27, 2º

Valls 16 de Diciembre de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre, 1'50 pesetas.

Anuncios a precios convencionales.

Número 65.

Servicio de Recadero,

en todos los trenes,

entre Valls y Barcelona

Valls: Agencia Duch y Mateu, Baldrich, 16 — Teléfono núm. 22

Barcelona: Agencia Igualadina, S. Pablo, 2 — Teléfono núm. 2.527

Se reciben encargos de todas clases a todas horas, dándoles curso para su destino al primer tren que parte una vez hecha su entrega.

Garantizamos un servicio exacto, rápido y seguro

LA GUERRA MUNDIAL

Las proposiciones de paz

El golpe de Alemania y Austria ha sido estúpido. Nadie se podía imaginar, después de los colosales triunfos obtenidos en Rumanía, que los Emperadores de ambos Imperios, en la reunión habida hace pocos días en el cuartel general, estuviesen tratando de las proposiciones para la paz que harían a sus enemigos.

Todo se podía sospechar menos noticia tan agitable y que enorgullece a cuantos pensamos en la inmensa sangre derramada, en los perjuicios que soporta al mundo entero y en el estado de los beligerantes después de dos años y medio de guerra.

Golpe político y diplomático a la par ha sido este; de trascendencia mundial, y según opinamos, se debe a los impulsos del gran corazón que el Kaiser posee. Este gran Emperador, que ha sabido constituir una nación que antes de la guerra causó envidia al mundo entero, por su laboriosidad, estudio y perseverante preparación para soportar toda clase de contingencias y penalidades, en los tiempos angustiosos, difíciles, trágicos, ha impuesto su sano y elevado criterio al servicio de su causa. Jamás le arrojaron los dicitos más depresivos, insultantes, atribuyéndole, en aquellos memorables momentos de Agosto de 1914, en los que materialmente llovían en Berlín las declaraciones de guerra de las naciones que se creyeron con derecho a distribuirse los tristes despojos de Alemania, la responsabilidad de la tragedia.

Y ahora, en el instante álgido de la guerra, en el preciso momento que se halla solucionada la manutención de ambos Imperios, el enemigo rumano acosado por todas partes y el ruso sin prever por dónde le atacarán, hacen los imperiales un alto en su magistral

marcha, y... proponen a sus innumerables adversarios, no un armisticio, no una suspensión de hostilidades, sino la PAZ, la ansiada paz, la tranquilidad que anhela tiempo ha, el orbe.

Acto magnánimo, acto de grandísima trascendencia, que coloca en muy mala situación a los aliados, porque si no la aceptan (y creemos es lo más probable), sobre ellos caerá la responsabilidad de la continuación de esta hecatombe humana.

El Emperador Carlos no podía inaugurar su advenimiento al Trono con un acto más humanitario, más hermoso, más caritativo, que el proponer la paz a sus pueblos. El que peleó como bueno y supo llevar las tropas a la victoria, sabe muy bien las penalidades que se sufren, los sacrificios realizados, las lágrimas que cuestan las conquistas. Y a la menor ocasión que se le ha presentado, puesto de acuerdo con sus aliados, ha publicado una orden, una proclama a sus pueblos, en los cuales declina toda responsabilidad, y propone al adversario la paz.

Ya no veremos en la prensa aliada los tópicos tan repetidos, "Alemania y Austria tienen la culpa de esta guerra", ni "los causantes de esta tragedia son los centrales", etc., etc., sino, por el contrario, en el caso que continúe la guerra, "nosotros la queremos"; "por destruir el militarismo prusiano somos capaces de... militarizarnos" y otras frases hechas al calor de las redacciones, que seguramente no expresarán la verdadera opinión de las trincheras.

Hasta la sociedad está demostrado que Inglaterra, Francia y en especial Rusia, han sido las autoras de esta guerra. De hoy en adelante, toda la culpa, toda la responsabilidad, caerá sobre la nación que no acepte las proposiciones que Alemania y Austria le hacen, para discutir las o rechazarlas.

Al estupor, sucedió la sorpresa, y la volandera noticia, traída por el aire, produjo en nuestro ánimo un es-

tado de incredulidad, de escepticismo, que hasta que no vimos fielmente contrastada y ratificada nueva tan agradable, no creímos en ella. Ahora se avecinan días de emoción, de tranquilidad, de esperanza, de decepción, según sean las noticias que el telégrafo o la radio nos comuniquen.

Por nuestra parte, deseamos muy de veras que la ola de locura que invadió a Europa en el año 1914, haya pasado y reine en todos los directores de la política de los pueblos, la calma serenidad y el examen de la verdadera situación en que se halla el grupo de beligerantes que los brindan con alzada de miras y noblemente la palabra con la que sueñan todas las Potencias, sean o no beligerantes.

No valen subterfugios, ni tópicos más o menos velados de que los centrales se encuentran agotados y por ello proponen la paz, sino al contrario, siendo LOS VENCEDORES, incitan a sus enemigos a deponer las armas, rasgo de altruismo, humanidad y grandeza de corazón.

La vida madrileña

La Junta de Subsistencias sigue publicando notas. — Y los artículos de primera necesidad siguen subiendo de precio. — Respuestas a tanto la línea. — Notas por todos lados. — La tasa respeta las enormes ganancias de los intermediarios. — Los gremios mandan. — Los políticos y los vendedores. — Botones de muestra. — Los que ganan siempre. — El reinado de los «tíos-listos». — Los teatros. — La mujer del héroe.

Hasta ahora no ha notado el público que tenemos una Junta de Subsistencias, encargada de fijar la tasa de los artículos de primera necesidad.

Solo se han sentido los efectos de tal Junta en las imprentas, donde se han compuesto sus extensas notas oficiosas y en las administraciones de algunos periódicos.

Los navieros bilbainos han concluido de poner a la prensa madrileña a la moda francesa, en ciertos párrafos.

Aquellos individuos que vinieron de Vizcaya, con la autorización de sus compañeros, para invertir una cantidad de cierta importancia en propaganda, sabían lo que traían entre manos.

El efecto fué tan beneficioso para los interesados, como había resultado poco tiempo antes, otra campaña de comunicados y sueltos de contaduría, de los azucareros, contestando a observaciones formuladas por las clases mercantiles.

Sin duda, para los hulleros no han pasado desapercibidos los efectos de las indicadas campañas y de otras semejantes, y a las manifestaciones y resoluciones de la Junta de Subsistencias han contestado con extenso artículo pagado a tanto la línea.

De ese modo, los acuerdos de la Junta expresada se han sentido, en forma beneficiosos, en las administraciones de algunos periódicos. Deseo, para bien de esas entidades periodísticas, que

otros gremios sigan la misma conducta que los hulleros.

Peró hasta ahora, según queda consignado, el buen pueblo no ha tenido más que distracciones con la Junta de Subsistencias: las que les ha proporcionado la lectura de las notas oficiosas y del bando del gobernador fijando la tasa de los carbones.

En recientes discusiones se ha demostrado que en esa tasa se ha respetado a los intermediarios una ganancia enorme. Es decir, que se impedirá, probablemente, que los vendedores de carbón tengan el capricho de pedir una oreja del cliente por una arroba de combustible, pero no se evitará que dejen vacío el bolsillo del público.

Cosa análoga sucede con el pan, la carne, el pescado, el azúcar... ¡Hasta ahora no se ha enterado el pueblo de Madrid de que hay Junta de Subsistencias para los efectos de evitar su encarecimiento!

Todos los intermediarios, en relación con políticos altos y bajos, prosiguen realizando enormes ganancias.

Una comisión de panaderos fué el otro día a visitar al ministro de Hacienda, acompañada de su abogado, concejal y diputado a Cortes y en el Ayuntamiento ha declarado un concejal que a la Compañía del Gas no se le cobran las multas que le imponen las autoridades por faltas en el servicio público.

Esa Compañía de Gas, que sube el precio del fluido y el del cok caprichosamente, tiene en el Ayuntamiento excelentes relaciones comerciales.

Si no bastasen esos dos botones de muestra, para demostrar la falta de fé que debe tener el pueblo madrileño en sus directores, puede presentarse otro, que también ha sido exhibido en la Casa de la Villa por un concejal. La Compañía explotadora de las obras de la Gran Vía no paga el Ayuntamiento cinco millones de pesetas que le adeuda, y en cambio cobra la renta de las casas expropiadas.

Se cuenta que uno sólo de los agentes que han intervenido en la compra de casas para la expropiación, se ha embolsado en pocos meses cerca de 150.000 duros. ¡Que le hablen a ese prójimo de la carestía de los artículos de primera necesidad!

Estos hechos y otros análogos, revelan claramente que en España, o por lo menos en esta Villa y Corte, se ha modificado profundamente el concepto de la moralidad.

Se habla de las cosas expuestas; se asegura en el Parlamento que en el proyecto de ferrocarriles secundarios va a resultar favorecido el interés privado; se afirma que otro proyecto fué convertido en ley, creyendo los legisladores que favorecían a los agricultores y resultarían beneficiados los fabricantes de azúcar...

¡Y no se condena a los que trabajan esos negocios! ¡No se arroja de los Círculos a los que se enriquecen por tales medios! ¡Aunque estén procesados, por error sin duda!

Por el contrario, se oye decir:

«Hace bien! ¡Ya que puede, que se aproveche! ¡Vaya un tio listo!» De ese modo resulta que los «tos listos» predominan en todas las manifestaciones de la vida social madrileña. Los teatros han ofrecido pocas novedades los últimos días.

La más saliente ha sido el estreno en Apolo de «La mujer del héroe». El libro, de Martínez Sierra, era ya conocido del público, el cual ha manifestado su agrado nuevamente al oírlo en la sala de Apolo.

La música del maestro Turina, tiene números agradables.

Quizá perjudique a la partitura el exceso de tecnicismo, pero resulta digna del aplauso que le tributó el público.

Turina, como Martínez Sierra, es un artista y sus producciones tienen la dignidad del que sirve a altos ideales.

Como las últimas noches han sido muy frías, el público se ha abstenido de asistir a los teatros.

Los madrileños continúan evolucionando, en sentido favorable a las funciones vespertinas.

Pero si los que disponen de las subsistencias prosiguen en sus abusos, no va a quedar dinero al público, no ya para el teatro, ni aún para comer.

Y las Juntas, como las compañías de cómicos malos, continuarán publicando a diario sueltos «de contaduría», dándose «bombos».

EL BACHILLER CARRASCO.

Madrid 13 de Diciembre de 1916.

De Agricultura

La Patata, *Patata de caña, Girasol tuberoso, Tupinanbour* de los franceses es un tubérculo importado de Méjico en el siglo XVII, habiéndole dado en Botánica el nombre de *Heliantus tuberosus*, de Linneo. No obstante que espontáneamente vegeta en el trópico, se ha aclimatado bien por toda Europa, sufriendo, como es consiguiente, alguna transformación.

Los españoles, como siempre, después de ser los importadores al continente europeo de tan preciado fruto, resérvanse para ellos tan solo la gloria de haber sido ellos quienes lo dieran a conocer, y allende el Pirineo, más pobres, y, por lo tanto, más previsores, fijaron bien las condiciones extraordinarias que concurrían en el tubérculo que nos ocupa y le dieron una extensión a su cultivo, como jamás le concedimos nosotros, con perjuicio evidente de nuestra agricultura y ganadería.

En ello, no pudo influir para nada tampoco las condiciones adecuadas del medio que en la Península hallara con relación a las del resto de Europa, por que excelentes son las nuestras. Ha sido la apatía y la proverbial rutina característica en nosotros, la que nos hace decir constantemente «Aquí me puso mi abuela, aquí me encontrará cuando llegue», y esta psicología nuestra, es la que nos hace precisamente llegar siempre tarde y con daño, en el concierto mundial.

Digresiones aparte, diremos que es la patata, planta perenne que sigue multiplicándose por los mismos tubérculos que produce todos los años, las cuales son amarillentas o rojo-violáceas, delgadas en la base y gruesas en ápice, con un diámetro de 4 a 5 centímetros en su porción más gruesa; tanto sus hojas como las rizomas, tienen un valor nutritivo superior al de la remolacha forragera y zanahoria, comprobado por análisis hechos por Münntz y Girard, diciendo esto lo bastante, para hacer patente su bondad. La rusticidad suya es tan grande, que acepta como buenos y prevalece en terrenos sueltos arcillo-calizos y calizos puros, sin labo-

res preparatorias, estiércoles, ni nada que implique gasto o trabajo antes de la siembra, durante ésta y después.

A interés compuesto, reserva para el hombre en las entrañas de la tierra, el producto, que si aquel no lo recoge, irá aumentando en número y peso, por tiempo indefinido, sin emohecerse ni podrirse. No se muestra exigente por las lluvias; soportando bien las sequías tan prolongadas de nuestro clima, y, como síntesis, afirmaremos que a cambio del olvido y abandono, no hay planta en igualdad de condiciones, más remuneradora en cantidad y calidad, para el agricultor, en un cultivo extensivo.

Independientemente del cultivo intensivo que existe en nuestro término, lo mismo en la campiña, que en el monte, siempre hay algún terreno baldío, cañadas, maleza buena, pequeños bancales dedicados a la siembra de cereales o leguminosas principalmente, todos los cuales serán predios buenos para el cultivo de una planta que, valiendo mucho, jamás se pierde. No podrán sus tubérculos multiplicarse en una estación por la crudeza que llevara, pero en la siguiente se indemniza con creces de lo perdido. Aquí, que escasamente sabemos lo que es la periodicidad de lluvias constituyendo la eterna esperanza del agricultor olivarero, en esa comarca donde hay año que en primavera no llovió, ni en otoño cayó una gota, recogiendo los algibes tan escasa cantidad de agua, que con dificultad puede vivir el campesino, se explica bien la pérdida de las pequeñas siembras que en el monte se hacen de leguminosas.

Es preciso, se hace necesario adaptarnos a nuestro clima y suelo, seleccionando el cultivo más afín, por que el imperativo *yo quiero*, siempre que esté divorciado de principios fundamentales de agricultura racional y científica, nos resultará oneroso.

Si el olivo y algarrobo que son los árboles que pueblan nuestros montes, padecen la sequía con el enorme raigambre que tienen, nutriéndose un capas de tierra profundas, fácil es deducir el agua de vegetación que tendrá la planta que vive en la superficie y su resistencia orgánica. Como quiera que la inmensa mayoría de cereales o leguminosas que en nuestros terrenos de secano se cosechan si al fin se logran, han de servir más tarde para la manutención y engorde del ganado de cerda, conviene a nuestro aserto, establecer el paralelismo económico de la patata con el maíz, salvados, algarrobas, leguminosas y sus harinas, que son de uso corriente y obligado dar para el cebor del cerdo en la región, haciéndoles decir a los labradores, que la recría ningún beneficio les produce.

Para esto, recordemos ante todo que los porcinos tienen su alimentación favorita en las raíces y tubérculos; la disposición anatómica de su hocico dice bastante, y si esto no bastara, el demuestra en libertad su maravillosa destreza poniendo al descubierto por escondidas que se hallen las criadillas de tierra, setas, trufas y cuantos tubérculos y raíces estén enterradas.

El tubérculo patata gusta mucho al cerdo y le prueba bien; no determina cansancio gastro-intestinal aunque entre a constituir la base de su alimentación, siempre mejor asociada a otras materias que sola, lo mismo cruda que cocida, en cantidad variable, según edad, estación del año y época del cebo; debiendo poner el labrador especial cuidado en lavar bien los tubérculos, a fin de despojarlos de la tierra que llevan adherida, siempre perjudicialísima y peligrosa para el cerdo.

Debe considerarse, además, la patata como planta industrial, toda vez que en el extranjero constituye por sí sola primera materia para producir por fer-

mentación y destilación muchos hectólitros de alcohol excelente.

Sintetizando: si este rizoma, sin prodigarle ninguna clase de cuidados, nos dá una resultante inmejorable, puede deducirse fácilmente sus productos, si entrara en el sistema rotativo de cosechas establecido en un buen terreno de regadío comarcano, como sustitutivo de alguno, que cualitativa y cuantitativamente no resiste la comparación por tradicional que sea su empleo, y rendimientos que ofrezca; y en ese sentido, bien merecé un ensayo por parte de nuestros agricultores.

Noticias

El pasado domingo tuvo lugar en Barcelona el homenaje tributado a nuestro distinguido y estimado compatriota D. Daniel Samsó. La Vanguardia del lunes hace del mismo la siguiente reseña, que con gusto reproducimos:

«Con objeto de hacer entrega a D. Daniel Samsó y Llopis de una artística placa de plata en la que figura una expresiva inscripción y un álbum de firmas, como tributo de admiración y reconocimiento por su importante actuación cultural y valiosa cooperación en pro de la gran obra del inmortal Clavé, se celebró ayer un banquete en el gran restaurant del Parque.

Más de cuatrocientas personas asistieron al acto del homenaje, descollando entre los comensales grupos de lindas señoritas y elegantes damas, que dieron mayor brillantez y proporcionaron más alegría al solemne acto.

De las sociedades corales estaban representadas las siguientes:

La Violeta de Clavé, Barcelona; La Floresta, Barcelona-Sans; La Familiar Provençense, Barcelona-San Martí; La Aroma Vallense, Valls; La Flora (Colonia Sedó), Esparraguera; La Margaridoya, Monjos; El Panadés, Villafranca del Panadés; Los Obreros del Ateneo, idem; La Patria, San Sadurní de Noya; La Unión Sagurninense, idem; La Lira Vendrellense, Vendrell; La Roca, Las Guinyoles; Sol Ixent, Pla del Panadés; La Lira tad, Oírdola; Sarroca Nova, San Martín de Sarroca; La Sirena Calellense, Calella; Sempre Avant, Castellbisbal; El Vallés, R. poller; La Alianza, idem; La Industrial, Sabadell; La Barreña Blava, Premiá de Mar; Los Obreros Rubinenses, Rubí; Parnaso Rubinense y Laurel Florido, idem; La Viola Barcelonina, Barcelona; La Badalonense, Badalona; Alba, idem; Coro. Mañito, idem; La Viola, Vilasar de Mar; Erate, Figueras; La Unión, Santa Coloma de Gramenet; La Arelense, Ateilla; La Igualdad, idem; Los Pescadores, Villanueva y Geltrú; y además la Asociación de Agentes de Seguros, Barcelona; Liga de Corredores y Representantes del Comercio, Asociación de la Dependencia Mercantil, La Unión Ultramarina, Centro de Viajantes y Representantes, Asociación General de Empleados de Escritorio y los Ayuntamientos de Barcelona, Valls, Monjos, R. poller, Rubí y Badalona.

Ocuparon la presidencia, además del homenajeado, y su distinguida esposa, el concejal Sr. Llopis, en representación del alcalde; el Sr. Vila Ortoveas, presidente de la comisión organizadora; el Sr. Raspeta, vicepresidente del Centro de Viajantes y Representantes del Comercio y de la Industria; el Sr. Llegostera, en representación del alcalde de Valls; el señor Fabregas, presidente de la Aroma Vallense; Sr. Payrot, presidente comarcal de coros de Valls; los Sres. Golómer y Salvatella, de la comisión ejecutiva.

Antes de empezar el banquete, el Sr. Vila lo ofreció al Sr. Samsó en breves y sentidas frases.

Al servirse el champagne, se dió cuenta de gran número de adhesiones entre ellas una del alcalde Sr. Merqués de Oírdola.

Luego pronunciaron entusiastas brindis los Sres. Fió, teniente alcalde de Barcelona, Soriano, presidente de la Unión de Ultramarinos; Raspeta, Llegostera, Gasol, por la Asociación de Aseguradores; Garcia, Güell, Juliachs, Fortuny, Payrot, Ciurans, Montagut, Alsina, Papell, Fonollar, el Sr. Llopis, concejal de nuestro Ayuntamiento, y por último el Sr. Samsó, en un elocuente y sentido discurso de gracias, coreado por nutridos aplausos. Se dieron entusiastas vivas al homenajeado y a Clavé.

La obrera de la Colonia Sedó, Pepita Suca-ras, regaló a la esposa del Sr. Samsó un magnífico ramo de flores.

Terminado el banquete, cuantos a él asistieron acompañaron en manifestación al señor Samsó hasta el Centro de Viajantes, precedidos de los estandartes de los coros que se habían asociado al merecido homenaje al señor Samsó.

El director de Comunicaciones ha publicado una circular ordenando a todas las Administraciones de Correos, que examinen con cuidado las relaciones de franquicias para evitar que circulen cartas con franquicias imaginarias.

Según las transacciones realizadas últimamente en el mercado, las avellanas, clase negra, se cotizaron a 65 pesetas, quedando como firme el precio de 61 a 62 pesetas; las algarrobas a 775 pesetas quintal, y los vinos, así blancos como tintos a 12 reales grado y carga.

Copiamos de nuestro estimado colega el Diario de Tarragona:

«Lemos en una revista financiera: «En el curso de 1915 tuvimos que señalar el peligro de que emigrase la mano de obra española, y los hechos han confirmado la justeza de nuestra previsión.

En la última sesión de la Academia francesa de Agricultura, uno de sus miembros puso de relieve el hecho de que en el año actual, gracias a los esfuerzos de la Oficina de mano de obra agrícola y a la creación de la inmigración, se ha logrado llevar a Francia 55 000 hombres, 7 000 mujeres y 6 000 niños españoles; total, 68.000 personas.»

Mañana estará abierta la farmacia del señor Murtra.

Se ha publicado en el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra un Real orden recordando que en Noviembre y Diciembre deben pasar revista todos los individuos pertenecientes a reemplazos de años anteriores a que los que d'jen de pasarla serán castigados a permanecer presentes en filas un mes por cada año de los que falten hasta cuatro meses, que es el maximum de tiempo que se les obligará a servir como castigo a los que tal falta cometan.

Si lo desean, podrán optar por abonar las multas establecidas en la ley de reclutamiento de 1912.

A los individuos del reemplazo de 1912 y sucesivos que falten, se les impondrán multas más severas, llegando hasta mil pesetas, y sufriran la prisión subsidiaria correspondiente si alegasen insolvencia.

En la sesión ultimamente celebrada por el Consejo permanente de la Mancomunidad Catalana se aprobó el pliego de condiciones en que debe basarse el contrato para realizar a destajo las obras de construcción del edificio escolar concedido a Masó.

En el Gobierno militar de Tarragona se ha recibido orden de la Comandancia general suspendiendo las licencias de Pascuas.

También, debido a las circunstancias, han sido llamados los soldados que disfrutaban de licencia cuatrimestral.

En la última semana se han embarcado en el puerto de Tarragona 5.578 bocoyes de vino, 6.000 sacos de avellana y 825 de almendra; habiéndose embarcado en los meses de Septiembre, Octubre y Noviembre 27.535 bocoyes de vino, 36.766 sacos de avellana y 25.515 de almendra.

Según noticias que ha recogido la prensa, parece que la Compañía Arrendataria de tabacos está ultimando en las fábricas de Madrid, Valencia y Cádiz una labor completamente nueva, procedente de Cuba, que mezclada con parte de la buena destinada a la elaboración de cajetillas de cigarrillos, presentados con elegancia en paquetes de treinta y seis, al precio de 65 céntimos la cajetilla.

Cada cigarrillo contendrá un gramo justo de tabaco, y para el liado de los mismos acaba de fabricarse un papel finísimo, expreso, de puras hierbas, aromatizado al gusto del Camagüey.

Esta innovación, que suplirá la despreciable labor que formamos, comenzará a ser expandida en todos los estancos el 1.º Febrero.

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de invierno.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director **FRANCISCO LEÓN** Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1904 a 1912.

Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. RAMBLA CASTELAR, 1.º. ENTL.

TOS JARABE SABATÉ (Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis, evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALLE: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

GALLAR Y ANGUERA

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas, centrifugas, para rayos : Especialidad en el ramo de obras y en trabajos de fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fe ha-dores y toda clase de objetos para oficinas y des, achos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaanadam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE **LLORENS Y CABRÉ** - CALLE FORTUNY, 4 - TARRAGONA -